

Ficha técnica: Caso Local.

País, localidad:

Argentina, paraje Daniel Donovan. Provincia de San Luis.

Problema público analizado (*entendido como un problema que no puede ser resuelto por un solo agente o institución y sobre el cual existen diversidad de interpretaciones y soluciones y que requieren de acuerdos para enfrentarlos*).

Falta de infraestructura de comunicaciones y acceso a servicios básicos; aunado a oportunidades de empleo muy precarias.

Liderazgos públicos más visibles en el caso presentado.

Grupo de familias del paraje. Rosa cómo una líder comunitaria del paraje. Gobierno Provincial. Feria de Productores, organizaciones públicas del sector agropecuario y Universidades.

Acciones acordadas que apuntaron a solucionar o mejorar el problema público.

Una agrupación de familias del paraje se movilizó con la finalidad de encontrar maneras para solucionar algunos de los problemas más relevantes en la comunidad. Para ello se realizó un diagnóstico sobre las necesidades prioritarias. Como resultado, el suministro de agua potable resultó ser uno de los temas fundamentales. Dada las características de la población, además de la necesidad para el consumo humano, el agua es un elemento vital para la producción hortícola que es fundamental para el auto consumo o auto empleo de los habitantes del sector.



Los vecinos se organizaron y acudieron al Gobierno Provincial, a entidades nacionales y al municipio más cercano. Posteriormente, en el año 2013 se constituyeron como Asociación Civil, logrando incidir en la agenda política municipal planteando sus necesidades. Obteniendo resultados en el corto plazo, relacionado al suministro de agua potable y energía eléctrica.

De dicho proceso surgieron algunos liderazgos comunitarios, entre ellos “Rosa”, motivando a otras mujeres para crear talleres en sus casas, mejorar sus huertas, sanear las calles, organizar la recolección de residuos, promover la difusión de internet inalámbrico público para garantizar el acceso a más personas.

La Asociación Civil creó una Feria de Productores en articulación con organizaciones públicas del sector agropecuario. En dicho espacio de integración y apertura, los habitantes de la zona venden los excedentes que han cosechado. Por otro lado, la asociación cuenta con asesoramiento legal de profesionales y centros universitarios que trabajan ad honorem, la asesoría está dirigida a familias que presentan inconvenientes en cuanto a la tenencia de la tierra.

Como resultado general, la comunidad Donovan logró insertarse en la agenda pública y continúa planificando proyectos y programas para la mejora de la calidad de vida de medio centenar de familias.

Matías Ezequiel Centeno.

